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hers amis,

Cette fin d’année 2018 a été placée sous 
le signe du devoir de mémoire avec 

la commémoration du centenaire de l’Armistice 
de la Grande Guerre et des traditionnelles festivités 
de Noël (le Marché de Noël, les illuminations, le concours 
de crèches, la collecte de jouets…). 

Mais cette fin d’année résonne également avec un air 
de tristesse et de recueillement envers les victimes 
des effondrements de la rue d’Aubagne et des sinistrés 
du quartier de Noailles dans le 1er arrondissement 
de Marseille. À la Mairie des 11&12, nous avons tenu 
à organiser une grande collecte de biens de première 
nécessité et je tiens à remercier les habitants des 11&12 
et les supermarchés du secteur pour leur générosité.

Tout au long de l’année nous avons voulu vous 
rassembler autour d’événements de plus en plus 
nombreux, éclectiques et diversifiés : les vœux du Maire, 
la Fête de la Mairie, les festivals de la Buzine et de 
la Moline, le Bal républicain du 13 juillet, les Journées 
de la culture arménienne, la 3e édition du mois 
d’Octobre santé, la 4e édition de Nature en Fête, 
le concours de pieds paquets…
Toutes ces manifestations s’inscrivent dans une volonté 
de rassemblement, de partage et de convivialité. 

Des moments de cohésion indispensables autour de 
nos valeurs républicaines : liberté, égalité, fraternité. 

Mais l’engagement d’une Mairie de secteur va bien 
au-delà. Nous essayons jour après jour d’agir en 
proximité avec vous pour accompagner la réalisation 
des grands projets de notre territoire (prolongement 
de la L2, agrandissement du parking relais de 
la Fourragère, rénovation de stades, piscines, 
aménagement des berges de l’Huveaune, le PLUi 
avec la refonte des documents d’urbanisme de notre 
secteur…). 
Pour cette nouvelle année nous allons continuer 
à nous engager avec la même volonté et le même 
objectif : préserver notre qualité de vie et améliorer 
votre quotidien.

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une très belle 
et heureuse année 2019. Et afin d’entamer l’année 
de la meilleure des façons, je vous donne à tous 
rendez-vous le jeudi 17 janvier 2019 pour la soirée 
des vœux au Gymnase des Caillols à 18h30. 

En espérant vous y retrouver aussi nombreux que l’année 
dernière et en souhaitant que cette année 2019 nous 
permette d’avancer ensemble vers de nouveaux projets.

Bien sincèrement,

C

le moT du maire
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110e BOUGIE DE MARIE ALLÈNE 

Le samedi 22 septembre, Marie Allène, doyenne marseillaise 
et 5e doyenne de France, a célébré son anniversaire 
à la maison de retraite La Roseraie où elle réside depuis 
13 ans. Cette année était particulièrement exceptionnelle 
puisqu’elle a soufflé ses 110 bougies entourée de ses ami(e)s 
et de ses proches !

LES OPÉRATIONS « REMISE 
DE DRAPEAUX » CONTINUENT

La Mairie des 11&12 continue ses opérations « remise 
de drapeaux » dans les écoles du secteur : en septembre 
à l’école des Accates, puis en novembre à l’école de 
la Bombardière, et en décembre à l’école primaire de la Treille.

LA BRASSERIE HEINEKEN LA VALENTINE 
SE DISTINGUE

La Mairie des 11&12 a recompensé l’ensemble des employés 
de la Brasserie Heineken La Valentine pour l’obtention 
du Heineken Brewery Award. Une distinction attribuée 
par le groupe à la meilleure brasserie Heineken parmi 
les 67 brasseries dans le monde !

INAUGURATION DE LA CRÈCHE 
LES CHABULLONS LA FOURRAGÈRE 

L’inauguration de la crèche Les Chabullons sonne 
l’aboutissement d’un projet initié par Valérie Boyer 
il y a deux ans. 42 berceaux supplémentaires viennent 
compléter l’offre dans notre secteur. Située aux pieds 
des « Balcons d’Olérys », cette nouvelle crèche dispose 
d’équipements modernes, d’un jardin ombragé et d’une 
terrasse aménagée.

RETOUR SUR LE FESTIVAL DE LA BUZINE 

Pour la cinquième année consécutive, la Mairie des 11&12 
a organisé le Festival de la Buzine avec une programmation 
de choix : une première soirée jazzy avec le groupe 
marseillais Phocean Jazz Orchestra, une pièce de théâtre 
écrite par le petit-fils de Marcel Pagnol, Nicolas Pagnol 
intitulée « Jules et Marcel », et enfin de la musique classique 
en présence du virtuose Pascal Amoyel.

LE STADE GRANDE BASTIDE CAZAULX 
SE REFAIT UNE BEAUTÉ

Le nouveau stade Grande Bastide Cazaulx a été inauguré par 
Martine Vassal, Valérie Boyer, Julien Ravier et Jean-Claude 
Gaudin le 1er septembre. Et quoi de mieux qu’un match de 
foot entre élus des 11&12 sous le regard du Maire de Marseille 
pour célébrer l’engazonnement du stade ! Il a vu s’épanouir 
les plus grands professionnels (tels que Jean Tigana) comme 
les amateurs depuis les années 60. 

S O C I É T É
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Le budget 2019 de la Mairie des 11&12e arrondissements a été approuvé en Conseil d’arrondissements 
le 22 novembre dernier.

a dotation de fonctionnement s’élève à 1 708 868 €, 
soit en légère hausse de 1% par rapport à l’an passé 
compte-tenu du transfert de certains équipements 
de la Mairie centrale vers la Mairie de secteur 

qui en prend la gestion. La dotation d’investissement 
est de 239 166 € du fait de l’augmentation du nombre 
d’habitants recensés.

Julien Ravier, Maire des 11&12, et les élus ont choisi de 
consacrer davantage de budget à l’entretien des bâtiments, 

aux espaces verts (+2,2%) et surtout aux actions 
en faveur des enfants et du public (+13%) pour 
un montant de 534 268 €. 

Dans un souci de rationalisation des dépenses, l’équipe 
municipale a décidé de poursuivre ses efforts en réalisant 
de nouvelles économies en matière de communication 
(-13% après une baisse de 11% déjà enregistrée en 2018) 
et de frais d’administration générale (-2% après une baisse 
de 2% déjà enregistrée en 2018).

L

B U D G E T

BUDGET 2019

OUVERTURE DE L’ENQUÊTE PUBLIQUE DU PLUi

Après plusieurs années de travail en concertation avec 
les différentes instances métropolitaines et celles de la ville 
de Marseille, la Mairie des 11&12 a demandé et obtenu 
un « modelage » du futur PLUi. Cette collaboration entre 
les services, conjuguée avec un travail de concertation avec 
les CIQ, permettra d’obtenir un arrêt de la densification 
des constructions dans les secteurs où ni la voirie ni les 
structures ne sont adaptées.
Pour prendre connaissance de ce nouveau Plan Local 
d’Urbanisme intercommunal (PLUi) qui entrera en vigueur au 
début de l’année 2020, nous vous informons qu’une enquête 
publique sera ouverte du 14 janvier au 4 mars 2019 inclus. 

Le public pourra consulter l’ensemble du PLUi sous format 
papier et consigner ses requêtes dans des registres dédiés. 
Une permanence sera ouverte en journée en Mairie de 
secteur du lundi au vendredi (Boulevard Bouyala d’Arnaud) 

aux horaires suivants : 8h30-12h30 et 13h30-17h30. 
Le Commissaire enquêteur pourra également recevoir 
les citoyens qui le désirent lors de rendez-vous fixés 
à l’avance dans les créneaux indiqués ci-dessous.

Il est également possible de consulter le dossier d’enquête 
et déposer des observations par voie dématérialisée. 
Un lien vers cet outil est proposé par la Métropole : 
http://www.marseille-provence.fr/index.php/un-clic/
plan-local-d-urbanisme-intercommunal

Pierre LAGET
Adjoint d’arrondissements 
délégué aux Finances 
et à l’urbanisme
finances11-12@marseille.fr

ANIMATION ENFANTS 
ET SENIORS 

ESPACES VERTS ADMINISTRATION 
GÉNÉRALE 

ANIMATION CULTURELLE 

8%

20%

18%
(15% ÉQUIPEMENTS 
9% FLUIDES)

24%

8%
9%13%

COMMUNICATION

MANIFESTATIONS 
TOUT PUBLIC 

ENTRETIEN DES 
ÉQUIPEMENTS PUBLICS 

ET FLUIDES 

DATES ET HORAIRES DE PERMANENCES DU 
COMMISSAIRE ENQUÊTEUR EN MAIRIE DE SECTEUR 
Mardi 15 janvier 9h-12h 
Mercredi 23 janvier 14h-17h 
Jeudi 31 janvier 9h-12h 
Vendredi 8 février 14h-17h 

Jeudi 14 février 14h-17h 
Vendredi 22 février 9h-12h 
Lundi 4 mars 14h-17h
Tél. 04 91 14 62 40
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L’ambition première d’une Mairie de secteur est d’afficher une grande proximité avec ses habitants 
et de mener des actions concrètes afin d’améliorer leur quotidien et de répondre à leurs besoins.

A C T I O N S  D E  P R O X I M I T É

ZOOMSUR

CONCERT SOLIDAIRE ET CARITATIF 
Compte tenu des évènements 
tragiques survenus dans 
le quartier de Noailles en 
novembre, la Mairie de secteur 
a organisé un concert caritatif 
à l’Eglise de La Valentine en 
faveur des sinistrés de la rue 
d’Aubagne. Magali Ponsada et 

le Divin’Gospel Music ont offert une nouvelle fois une 
prestation époustouflante en hommage aux victimes 
et délogés du 1er arrondissement de Marseille. 

RÉUNION PUBLIQUE 
HÔPITAL LOUIS ARMAND

L’enquête publique pour la construction d’un complexe 
hospitalier sur le boulevard Louis Armand a suscité des 
inquiétudes et de nombreuses revendications légitimes 
de la part de la population. En ce sens, une réunion 
d’information a été organisée en Mairie de secteur le 16 
octobre afin de recueillir les avis des riverains en présence 
de Bruno Thiré, directeur du groupe Sainte-Marguerite 
et de la Métropole. Depuis lors, le Commissaire enquêteur 
a rendu une décision défavorable concernant la mise en 
conformité de ce projet vis-à-vis du PLUi.

Suite au drame de la rue d’Aubagne, 
la Mairie des 11&12 a participé à la 
collecte de dons pour les sinistrés 
qu’elle a remis à Sabine Bernasconi, 
Maire des 1&7. 
Un geste fort de générosité de la part 
des habitants des 11&12 mais aussi 
des supermarchés du secteur. 

SOLIDARITÉ AVEC 
LA RUE D’AUBAGNE 

RÉUNION PUBLIQUE D’AIR BEL 
SUR LES TRACES DE LÉGIONNELLE 
DANS LE RÉSEAU D’EAU CHAUDE

Une réunion publique 
a été organisée le 12 
septembre dernier 
dans la cité d’Air Bel. 
La Mairie de secteur 
suit attentivement 
l’évolution de la 

situation et s’engage pour la défense des habitants d’Air 
Bel avec l’obtention notamment d’un suivi des mesures 
de protection complémentaires sur l’eau et des analyses 
régulières par l’ARS ainsi qu’une nouvelle négociation 
sur des indemnités supplémentaires par les bailleurs aux 
habitants.
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Laurence LUCCIONI
Adjointe d’arrondissements 
déléguée au Handicap
handicap11-12@marseille.fr

4e édition de l’opération brioches de la Chrysalide. 

Cette 3e édition du mois d’octobre santé a été placée sous 
le signe du sport. Lors de la 34e édition de la course Algernon, 
la Mairie des 11&12 a soutenu un habitant du secteur atteint 
de la maladie de Charcot, Jean-Charles Lapouge. 
Les élus ont arboré le teeshirt de l’association naissante « Fuck 
Charcot » le temps de cette course marseillaise emblématique. 

LA COURSE ALGERNON

Elise et Anne sont deux sœurs jumelles atteintes 
du diabète depuis leur plus jeune âge. Mais elles ont 
décidé de faire de leur maladie une force ; depuis 2014, 
elles animent une chaîne Youtube : Diab’aide. L’objectif, 
expliquer cette maladie au grand public mais aussi 
aider les malades au quotidien ! Une chaîne pleine 
d’humour, de défis sportifs, de conseils experts pour 
adapter son diabète à sa vie, et pas l’inverse !

Elise et Anne FAIVRE
UNE FEMME, UN TALENT

la chanteuse Magali Ponsada. Et parce que santé rime 
avec solidarité, tous les fonds de cette soirée ont été 
reversés à deux associations courageuses et engagées : 
l’association « Des seins d’Art » et l’association 
« Le point rose » !

Pour la troisième année consécutive, la Mairie des 11&12 a organisé le mois 
d’Octobre santé. Un mois faisant écho à l’initiative nationale d’Octobre rose, 
placé sous le thème de la santé et de la prévention.

ette année encore, la Mairie des 11&12 
a proposé un programme riche et varié : un 
cycle de 4 conférences, des dizaines d’ateliers 
artistiques et sportifs, des expositions, des 

ateliers prévention (buccodentaires et gestes qui sauvent) 
et une soirée caritative. 

Parmi les évènements les plus notables de ce mois 
d’Octobre santé, l’inauguration du Pôle « DYS, handicap 
et numérique », le 13 octobre dernier, un projet qui avait 
été initié il y a deux ans par Valérie Boyer. Cette initiative 
unique à Marseille rassemble différentes associations 
chargées de soutenir et d’accompagner les personnes 
atteintes de troubles DYS. La soirée d’inauguration de 
ce beau projet a rassemblé toutes les associations 
partenaires (DFD13, Resodys, Inclusive Handicap et 
ICOM Provence) et a été l’occasion de découvrir le talent 
et les dessins du jeune artiste Sarkis Birgin. Le 31 octobre, 
c’est dans un pôle culturel plein (près de 150 personnes 
présentes) que cette troisième édition d’Octobre santé 
s’est achevée. Toutes les associations se sont rassemblées 
pour une soirée conviviale, musicale et solidaire. Au 
programme, un concert du Divin’Gospel Music mené par 

C

S A N T É
Retour sur la troisième édition du mois



Pour rendre hommage à cette recette traditionnelle, 
à la gastronomie marseillaise et au terroir, la Mairie 
des 11&12 a organisé un tout nouveau concours 
gourmand et unique en son genre : le concours de 
pieds paquets !

Après de longues heures de cuisson 
et de préparation, les 15 partici-
pants de la première édition du 
concours de pieds paquets ont 
proposé leur plat au jury composé 
de nombreux élus et de 
professionnels de La Cadenelle.

Et la compétition fut serrée ! 
À l’issue de cette soirée conviviale, 
le jury a rendu son verdict : 
4 amateurs et 2 professionnels 
se sont distingués et se sont 
qualifiés pour la finale ! 

LA PREMIÈRE ÉPREUVE DU CONCOURS 
AU PÔLE CULTUREL DE LA ROSIÈRE 
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LA PETITE HISTOIRE DES PIEDS 
PAQUETS DE MARSEILLE

Qui n’a jamais goûté les fameux pieds paquets marseillais ? 
Qu’on les adore ou qu’on les déteste, ce plat ne laisse pas 
indifférent ! Cette recette traditionnelle enchante 
les papilles des Marseillais depuis près de 140 ans ! 
Né dans l’emblématique quartier de la Pomme (11e) 
en 1880 au sein des cuisines du restaurant Le Chalet 
du chef Louis Ginouvès, il était naturel que la Mairie 
des 11&12 rende hommage à ce plat. D’origine populaire, 
véritable casse-croûte des milieux ouvriers, ce plat 
est dorénavant très prisé et apprécié notamment 
lors des fêtes de fin d’année, et revisité par les plus 
grands chefs de la région.

LA FINALE DU CONCOURS
La finale du concours de pieds paquets s’est déroulée le vendredi 7 décembre à 
l’Institut de La Cadenelle. Les 6 finalistes, épaulés par les élèves apprentis de 
l’Institut La Cadenelle, ont été départagés par le jury composé de Julien Ravier, 
Maire des 11&12, Valérie Boyer, Députée des Bouches-du-Rhône, Romain Birot, 
directeur général de La Cadenelle, Pascal Parisse, chef du restaurant Le Cigalon, 
Alexandre Vazquez, directeur de Métro La Valentine, Jeannot Pacinot, ex-boucher 
de la Pomme et Anne Limbour, journaliste culinaire. Les 90 invités ont également 
pu goûter aux délicieux pieds paquets des finalistes.

Une soirée conviviale orchestrée par le Lycée La Cadenelle et ses élèves durant 
laquelle Danielle Guerini et Eric Galli-Douani ont accédé à la première place 
du podium dans leurs catégories respectives (« amateurs » et « professionnels »).

La Mairie des 11&12 s’est associée à des partenaires de qualité pour l’organisation 
de ce concours : l’Institut La Cadenelle, Métro La Valentine, La Bovida, Maison 
Empereur et le restaurant Le Cigalon.

Catégorie « amateurs » 
1re : Danielle Guerini, 2e : Nicole Rubino, 3e : Juliette Gelly, 
4e : Laurence Lecureuil
Catégorie « professionnels » 
1er : Eric Galli-Douani, 2e : Edouard Pardo Cherqui 

G A S T R O N O M I E

Juliette Gelly, finaliste du concours 
de pieds paquets.

Première épreuve du concours de pieds paquets le 19 novembre.
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A

PREMIÈRE ÉDITION DES JOURNÉES 
DE LA CULTURE ARMÉNIENNE
Deux journées placées sous le signe du partage, 
de la convivialité et du folklore arménien. 

rrivés au début du siècle dernier pour fuir le 
génocide arménien (1915), les Arméniens ont 
trouvé refuge en France, et dans notre belle 
cité phocéenne. La Mairie des 11&12 a souhaité 

rendre hommage à la communauté arménienne, symbole 
de réussite et d’intégration, qui représente plus de 
80 000 personnes à Marseille. Différents événements 
ont rythmé ces journées : des expositions artistiques 
et historiques, du sport, de la musique, de la danse…

Le samedi, la Mairie des 11&12 a organisé des tournois de 
foot au Parc de la Moline ainsi qu’une remise de médailles 
par l’illustre sportif de haut niveau Ara Katchadourian 
sous le soleil du mois de septembre. 
La soirée s’est poursuivie avec les représentations de 
danse des écoles Hamaskaine et Yerevan Danse Studio 
et le Bal de l’Indépendance, animé par les concerts 
exceptionnels du doudoukiste international Levon 
Minassian et du chanteur David Lussakian. 

Un moment festif et convivial placé sous le signe du 
partage et de la culture. Un bel événement à renouveler 
l’année prochaine !

La Mairie des 11&12 a souhaité organiser un week-end entièrement dédié à l’Arménie pour le 27e anniversaire 
de l’Indépendance de l’Arménie. L’occasion de découvrir les richesses de la culture arménienne. 

HOMMAGE À CHARLES AZNAVOUR

Comment ne pas rendre hommage au Grand Charles, 
monument et dorénavant légende de la chanson française, 
décédé le 1er octobre 2018 à l’âge de 94 ans. Il a marqué 
la vie de plusieurs générations en s’affirmant toujours 
« 100% Français et 100% Arménien ». La Mairie des 11&12 
a organisé un hommage à Marseille, ville à laquelle il avait 
consacré une chanson « Allez vai Marseille ». Des adieux 
solennels et bien évidemment, tout en musique...

C U LT U R E 

à l’honneur

Aurore BRUNA est, à 33 ans, 
la nouvelle présidente du CCAF 
Sud. Professeur d’histoire-
géographie de formation, 
elle est engagée au sein du 
CCAF depuis de nombreuses 
années et très attachée 
à la cause arménienne, 
à la mémoire et à la 
reconnaissance du génocide.

UNE FEMME, UN TALENT

Adjointe d’arrondissements déléguée à la 
Culture et aux manifestations culturelles
mairie11-12elus@marseille.fr

Magali DEVOUGE
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13011 13012

MILLIÈRE - LA BARASSE  
Réfection complète des trottoirs côté 
droit du Boulevard de la Millière

MONTÉE DES CIGALES - LA BARASSE  
Réfection des escaliers 

AVENUE DE SAINT-BARNABÉ  
Réfection de la chaussée - 
Avenue de Saint-Julien de la rue des 
électriciens à la Pharmacie Decaroli

La Mairie des 11&12 s’emploie à assurer votre sécurité au quotidien à travers des travaux de rénovation 
de voirie dans vos arrondissements. Ces chantiers sont fléchés en fonction des priorités identifiées et en 
concertation avec les CIQ, qui transmettent les requêtes des usagers, mais également les associations, 
les commerçants et les riverains. 
Vous pouvez directement adresser un signalement en envoyant un mail : interventions11-12@marseille.fr.

Frédéric DOURNAYAN
Adjoint d’arrondissements délégué 
à la Circulation
interventions11-12@marseille.fr

V O I R I E

LES ROUTES DE NOS QUARTIERS SE FONT UNE BEAUTÉ

PARKING LA FOURRAGÈRE : 
PROMESSE TENUE !
Pour faire face à l’augmentation exponentielle de la fréquentation du 
parking et du stationnement sauvage qu’il génère, Julien Ravier et Valérie 
Boyer s’étaient engagés à augmenter la capacité du parking relais. 
C’est chose faite avec le vote en conseil de Métropole de l’augmentation 
de 300 places du parking-relais pour un budget de 10 millions d’euros. 
Une telle expansion s’inscrit dans une vague d’investissements globale 
sur la Fourragère avec une OPI, une réfection des chaussées et la création 
d’un pôle multimodal qui permettra l’arrivée de nouveaux services de 
transports tels que la ligne de bus B4 Est-Nord qui circulera sur la L2 
et les cars express en direction d’Aubagne et de Marignane.

Améliorer, rénover et entretenir notre secteur
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COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE 2018 

l’occasion des 100 ans de la fin de la guerre 
de 14-18, la Mairie a tenu à organiser 

des commémorations solennelles et 
intergénérationnelles. 

Le dimanche matin, Julien Ravier, Maire des 11&12, Valérie 
Boyer, Députée des Bouches-du-Rhône et les élus ont fleuri 
l’ensemble des monuments aux morts du secteur et se sont 
rendus sur cinq d’entre eux : Saint-Julien, Saint-Marcel, 
Saint-Barnabé, Les Caillols et Petit Bosquet. 

Et parce que cette année était particulièrement symbolique, 
la Mairie a imaginé une commémoration fédératrice au 
Château Saint-Antoine. Ce beau château fraîchement 
rénové a ouvert ses portes pour la première fois au public. 

Lectures de lettres de poilus, discours, minute de silence, 
Marseillaise, cet instant commémoratif a rassemblé 
petits et grands pour un devoir de mémoire historique. 
La Mairie des 11&12 a également souhaité rendre hommage 
au Lieutenant-Colonel Guy de Robien, propriétaire du 
Château entre 1907 et 1915, décédé à la guerre en 1915 
à Roclincourt. Un hommage indispensable à celui qui a 
marqué de sa présence ce lieu. La journée s’est poursuivie 
avec la découverte des expositions richement documentées 
des CIQ de Saint-Julien, de l’ARAC Saint-Marcel et des Amis 
du Vieux Saint-Marcel, de deux conférences, d’une remise 
de médailles et d’une fresque lumineuse historique sur 
la façade nord du Château.

A

LES NOUVELLES GÉNÉRATIONS COMMÉMORENT LE CENTENAIRE DE L’ARMISTICE

fin de faire vivre le souvenir et la mémoire de tous 
ceux qui ont participé à la « Grande Guerre », 

le CIQ Saint-Julien, le groupe scolaire Saint- 
Julien et le collège André Chenier ont organisé 

des cérémonies commémoratives. Des manifestations qui 
rappellent l’importance de la transmission de notre histoire 
aux nouvelles générations. 
Les élèves se sont d’ailleurs distingués par leur implication 
et leur sérieux. De telles commémorations illustrent 
la volonté de faire persister le souvenir de cet épisode. 
Ces moments solennels rappellent également avec quelle 
force des hommes et des femmes se sont battus et 
se battent encore pour préserver notre liberté et la paix, 
et nous incitent à faire de même.

A
Cette fin d’année a été marquée par la commémoration du centenaire de l’Armistice. Des événements 
qui ont rappelé l’importance du devoir de mémoire.

M É M O I R E - C O M M É M O R AT I O N

Alain NEMETH
Conseiller d’arrondissements 
délégué aux Anciens combattants
mairie11-12elus@marseille.fr

C’est une superbe représentation que nous ont offert les 
comédiens amateurs de la troupe d’Annie Coudène le samedi 
10 novembre au CH Valvert. Une pièce de théâtre tendre, 
historique et pleine d’humour qui retrace la vie des familles 
françaises pendant la Première Guerre mondiale. Un moyen 
original d’aborder le centenaire de la guerre sous un format 
novateur, le théâtre.

La Mairie des 11&12 a souhaité rendre hommage à des figures 
emblématiques du secteur en attribuant leurs noms à des rues de nos 
arrondissements : Jean-Adrien Rousseau (mort à 18 ans en 1944 lors 
de la Deuxième Guerre mondiale) et Georges Blanc (mort à 19 ans en 
1956 en Algérie).

D’autres figures des 11&12 ont dorénavant leurs noms inscrits dans leur 
secteur : Gérard Paradiso, surnommé Nounours, figure emblématique 
de la BAC SUD mais aussi du quartier de la Treille où il a passé sa vie, 
et dont la disparition a créé un grand vide ; Marie-Madeleine 
Alberto Gosse et Robert Dor (ancien dirigeant de la corderie Dor), 
deux habitants engagés dans le CIQ et le quartier de Saint-Menet. 

« POILUS » LA GRANDE GUERRE SUR SCÈNE 

HOMMAGES AUX FIGURES D’HIER ET D’AUJOURD’HUI DE NOS QUARTIERS 

ZOOMSUR

ZOOMSUR

ILS NOUS ONT QUITTÉS
C’est avec un immense regret et une grande tristesse que nous avons 
rendu un dernier hommage à Aimé Martin, président du CIQ 
Petit Bosquet et Robert Gay, ex-président du CIQ de Saint-Julien.
Ils ont marqué notre secteur par leur engagement et leur attachement 
aux 11&12e arrondissements. Ils laissent un grand vide dans la vie de 
leurs proches mais aussi de leurs quartiers dans lesquels ils se sont 
tant impliqués. Une pensée également à Ange Casanova, porte drapeau 
qui nous a tragiquement quittés en novembre dernier.

Commémoration à Saint-Julien le 19 octobre 2018. 

Dépose de plaque au nom de Gérard Paradiso 
le 6 octobre 2018. 

Dépose de plaque au nom du Lieutenant-Colonel Guy de Robien. 

Ange Casanova

Fresque lumineuse historique sur la façade nord du Château Saint-Antoine. 

Robert Gay

Aimé Martin
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LA MAIRIE DES 11&12 
A REVÊTU SES 
HABITS DE LUMIÈRES

Tout le mois de décembre, la Mairie 
des 11&12 s’est drapée de son costume 
d’hiver et de Noël ! De quoi insuffler 
un air de magie sur la Mairie de secteur 
en cette période de l’Avent.

Pour clôturer l’année 2018, la Mairie des 11&12 a concocté un programme riche et varié pour les habitants du 
secteur : illuminations, Marché de Noël, concours de crèches, exposition, collecte de jouets, blé de l’espérance…

ZOOMSUR

L’EXPOSITION DE NOËL 

Cette année, la Mairie des 11&12 
a accueilli l’exposition de Sophie 
Brodin-Bourbao intitulée 
« Les enluminures ».
L’occasion d’apprécier la précision 
et la délicatesse de cet art 
ancestral.

ZOOMSUR

LA COLLECTE DE JOUETS 
DE NOËL 

Julien Ravier a remis le fruit de la collecte 
à l’association ARI, l’association régionale 
des personnes en situation de handicap ou 
en difficulté. Au total, près de 150 peluches 
et jouets ont été remis à l’association.

TÉLÉTHON 2018 

Pour la 3e année consécutive, la Mairie des 11&12 a tenu à structurer 
sa contribution à la cause du Téléthon en fédérant l’ensemble des 
associations et des partenaires en un point de rendez-vous unique 
au Gymnase de Bois-Luzy. Tous les fonds récoltés ont été reversés 
à l’association AFM Téléthon. Une après-midi conviviale, chaleureuse 
et généreuse en écho avec le week-end du Téléthon.

F Ê T ES  D E  N O Ë L E T S O L I DA R I T É

TRADITION ET PATRIMOINE : 
LANCEMENT DE LA QUATRIÈME 
ÉDITION DU CONCOURS DE CRÈCHE

Pour la 4e année consécutive, la Mairie des 11&12 
organise le concours de crèches. Le Maire et les élus 
vont se rendre chez les participants afin de découvrir 
leurs crèches traditionnelles ou créatives. Rendez-vous 
le 7 janvier pour les remises de prix aux vainqueurs.

LE MARCHÉ DE NOËL DE LA MAIRIE DES 11&12

Fort de son succès l’année dernière, le Marché de Noël a fait son grand 
retour à la Mairie des 11&12. Une vingtaine de stands et d’activités ont 
ravi les petits et les grands : des balades en calèches et à poney, des 
mascottes et personnages, des châteaux gonflables et de délicieuses 
gourmandises. Mais aussi de nombreux stands de produits locaux : 
santons, accessoires et décorations de Noël, charcuterie corse, pieds 
paquets, confiseries et chocolats, confitures et biscuits, et tant d’autres ! 
Il y en avait pour tous les goûts ! De belles animations afin de patienter 
jusqu’au 25 décembre !

Chaque mois, la Mairie des 11&12 récompense 
une femme de notre secteur pour son 
engagement. En décembre, Julien Ravier 
a remis la médaille de la Mairie à Bernadette 
Elleboro pour son investissement au sein 
de l’association « centre culturel de 
la Valbarelle » et sa générosité sans limite.

Bernadette ELLEBORO

UNE FEMME, UN TALENTNOËL
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CHRONIQUE D’UN SCÉNARIO 
ANNONCÉ DÈS 2014
Fin 2012, comme le prévoit la loi, le Département 
des Bouches-du-Rhône, vote le transfert à la Ville 
de Marseille, du terrain de deux hectares 
de l’ancien collège Louis Armand. Disposant d’un 
potentiel d’exception, ce site était idéal pour 
y implanter de futurs équipements publics qui 
manquaient cruellement dans le secteur. C’est dans 
ce cadre, que la liste « socialistes, communistes et 
apparentés » proposait dans son projet municipal 
la création d’un espace culturel et associatif, 
afin d’éviter de brader le patrimoine municipal 
pour de stricts intérêts privés.
Dès Septembre 2014, la majorité municipale, 
fraîchement reconduite dans un nouveau mandat, 
annonce sa volonté de voir naître sur le terrain de 
l’ancien collège un pôle hospitalier de référence. 
Dans le bulletin municipal des 11&12e, nous 
pouvions lire « C’est pourquoi je suis à l’initiative 
de la création d’un pôle de référence regroupant 
l’Hôpital Privé Beauregard et la clinique Vert Coteau 
à l’emplacement de l’ancien collège Louis Armand (…) 
C’est un magnifique projet au service des Marseillais ». 
Un an plus tard, le projet est présenté lors du 
Conseil d’arrondissements du 10 septembre 2015 
(rapport n°196), et Madame le Maire, dans son 
intervention, explique : « c’est un projet majeur pour 
notre secteur (…) c’est un établissement d’environ 
60 000 m² de plancher sur 7 niveaux, reliés par une 
passerelle au-dessus du boulevard Louis Armand 
(…) il y aura aussi une hélistation sur le toit (…) 
voilà un projet pour lequel nous nous réjouissons ». 
Or, pour bien connaître ce territoire et face 
à la monstruosité du projet nous ne sommes 
convaincus. Ce soir-là, notre formation politique 
est bien seule pour défendre une autre alternative. 
Résultat, le rapport est adopté à l’unanimité de 
tous les partis politiques à l’exception du groupe 
« socialistes, communistes et apparentés ».
Aujourd’hui, le collectif de citoyens opposé à ce 
projet devrait remporter la bataille, même si la 
vigilance reste de rigueur, et le projet ne devrait pas 
voir le jour. Le temps de la réflexion, est donc venu 
car la ville de Marseille n’a rien anticipé, sauf peut-
être encore construire des logements en revendant 
cet espace à un promoteur. Dès 2014, nous avions 
évoqué quelques pistes (salle de spectacle, espaces 
ouverts aux associations, salles d’expositions, de 
réunions, d’activités, crèches…etc.). Mais le devenir 
de ce site ne pourra se construire qu’en associant 
les habitants et forces vives du territoire car 
la population doit toujours avoir le dernier mot.

Sophie CHASTAN
Présidente du Groupe « socialistes, 

communistes et apparentés » 

TEXTES DES GROUPES 
N’APPARTENANT 
PAS À LA MAJORITÉ 
MUNICIPALE

GROUPE RASSEMBLEMENT 
BLEU MARINE

Texte non reçu. 

MAIRIE DES 11&12e 
ARRONDISSEMENTS
Boulevard Bouyala d’Arnaud 
13012 Marseille
Téléphone : 04 91 14 62 40
Télécopie : 04 91 14 62 41
Ouverte du lundi au vendredi 
de 8h30 à 16h30

INFOS PRATIQUES

  Mairie Sixième Secteur   @marseille1112

Pour plus d’informations : WWW.MARSEILLEMAIRIE11-12.FR

RESTEZ CONNECTÉS

Allô mairie* : 0 810 813 813

Engagés au quotidien** : 
0 800 94 94 08

Déchetterie : 04 91 44 04 73.
*Coût d’un appel local.  ** Numéro vert gratuit

NUMÉROS UTILES

À  N O T E R

JANVIER

Samedi 12 janvier à 15h30 
Fête de l’Epiphanie à Saint-Barnabé

Jeudi 17 janvier à 18h30 
Cérémonie des vœux du Maire 
des 11&12 au Gymnase des Caillols

Du vendredi 18 janvier au 31 janvier 
Exposition cartes de vœux de la Chrysalide

7, 17, 18, 19 et 25 janvier 
Gâteaux des Rois dans les CMA

AVRIL

Samedi 6 avril à 13h30 
Nature en Fête au Parc de la Mirabelle

MARS

Fin mois de mars 
3e édition du Forum Emploi, 
2e édition du Forum Emploi handicap 
en mairie de secteur 

Courant mois de mars 
Lancement de Nature en Fête 
(cycle de conférences, Marseille 
en fleurs, lancement du concours 
du plus beau jardin, carnavals)
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Valérie BOYER
Députée des Bouches-du-Rhône
Conseillère Métropolitaine
Conseillère Municipale

adame, Monsieur,

Chers Marseillais,

Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle 
et heureuse année 2019. 

Qu’elle soit pour vous, votre famille, vos proches 
une année faste, une année solidaire, une année 
fraternelle. 

Qu’elle soit pour les 11e et 12e arrondissements 
de Marseille, pour notre ville, pour les Bouches- 
du-Rhône, pour notre belle région et pour la France, 
une année qui rayonne et qui développe l’attractivité 
de nos territoires. 

Malgré les difficultés locales ou nationales, 
refusons de tomber dans le fatalisme. Oui nous 
devons être fiers d’être Français, d’être Marseillais. 

Fiers de notre devise, fiers de notre drapeau 
tricolore, que l’on retrouve sur nos écharpes d’élus 
et qui nous confère une responsabilité particulière 
auprès de vous.

Il nous faut avoir une foi commune dans le destin 
de notre nation et les valeurs de la République.

Nous sommes tous dépositaires de notre République, 
nous devons en prendre soin chaque jour. 

Liberté, fraternité et vérité doivent marquer 
cette année 2019. Oui la vérité doit être la base 
d’une action politique saine et respectée. 

En 2019, je souhaite faire mienne cette pensée de 
Démosthène : « Je crois d’un bon citoyen de préférer 
les paroles qui sauvent aux paroles qui plaisent ».

Une belle année 2019, toujours fidèlement.

Votre dévouée,

LA CONFÉRENCE INTERNATIONALE SUR 
LA PROTECTION DES CHRÉTIENS D’ORIENT
À l’initiative de la Coordination Chrétiens d’Orient en Danger 
(CHREDO) Valérie Boyer a animé mardi 11 décembre 2018 une 
table ronde sur la reconnaissance du crime contre l’Humanité 
par les juridictions internationales et nationales, dans le cadre 
de la Conférence Internationale de Paris pour les Chrétiens 
d’Orient au Conseil Régional d’Île-de-France. C’est parce que le 
silence nous rendrait coupable qu’elle avait décidé d’interpeller 
le gouvernement le 23 Juillet 2014 sur ce génocide.
Rappelons-nous cette phrase d’Elie Wiesel, qui disait : « En niant 
l’existence d’un génocide, en l’oubliant, on assassine les victimes 
une seconde fois ».

ZOOMSUR

L’ACTIVITÉ DE VOTRE DÉPUTÉE

Bilan de l’année 2018 :
73 lois proposées, dont 4 en son nom 
(fait partie des 150 les plus actifs)
122 amendements déposés (fait partie des 150 les plus actifs) 
25 questions écrites

Ses principales propositions :
  POUR rendre du pouvoir d’achat
- Revenir sur la hausse de la CSG
- Rétablissement de la défiscalisation des heures supplémentaires

  POUR assurer l’équité entre les Français
-  Relancer la politique familiale en rétablissant l’universalité des 

allocations familiales et en relevant le plafond du quotient familial

  POUR restaurer l’autorité de l’Etat et assurer la sécurité 
  des Français 
-  Restaurer les peines-planchers automatiques pour les récidivistes 

et supprimer les réductions automatiques de peines
- Abaisser à 16 ans la majorité pénale pour les mineurs récidivistes
-  Expulser immédiatement les étrangers ayant des liens avec 

des mouvances terroristes
-  Dissoudre tous les mouvements se réclamant du salafisme 

et de l’islamisme radical
-  Établir des quotas de migrants correspondant aux besoins 

de la France et à notre capacité à les accueillir dignement
- Lutter plus efficacement contre les violences physiques et sexuelles

Le mot de
Valerie Boyer



bonne année
Cérémonie des vœux du Maire

17 janvier 2019 à 18h30
Gymnase des Caillols

PiEdS
PaQuEtS

BeRgEs De
L'HuVeAuNe

NOUVELLE MAIRIE

L 2PaRcOuRs
SpOrTiF

SaInT-JuLiEn

StAdEs
EnGaZoNnÉS

JaRdInS
PaRtAgÉS

L2

Festival 
de la 

Buzine

BAL RÉPUBLICAIN

Festival 
de la 

Buzine
BBBUUU
30 août  1er Sept  2018

ZZZ̀́́
IIINNNEEE

FESTIVAL deFESTIVAL de

MoToCrOsS
De St MeNeT 
MoToCrOsS

SaInT-MeNeT

 PaRkInG
La FoUrRaGÈRe
+ 300 PlAcEs




